



El frontón de la plaza Cardenal Orbe cambiará de cara tras su rehabilitación y el pintado del frontis y laterales. AINHOA LASUEN

El lunes se inician las obras de rehabilitación del frontón de la plaza

Se sustituirá el suelo, se rehabilitará el frontis y se pintarán todas las paredes de la estructura que se ubica en esta céntrica plaza ermuarra

AINHOA LASUEN

ERMUA. El próximo lunes se iniciarán las obras de reparación y rehabilitación del frontón de la plaza Cardenal Orbe. Se trata de

una rehabilitación integral de esta estructura del centro del municipio, para lo que se sustituirá el suelo y se adecentarán las paredes y el frontis, pintando todo el espacio.

Las obras se han adjudicado por un importe de 23.942 €, más IVA y está previsto que concluyan a lo largo de las cuatro semanas del mes de agosto, confiando que la climatología sea benigna y acompañe.

De este modo, se conseguirá

mejorar esta zona de la plaza creando un entorno renovado, ya que junto al frontón se construirá el paso de Erdikokale a la plaza Cardenal Orbe.

Cabe destacar que de este modo se afianzará la estructura del frontón, que durante los meses precedentes ha sufrido en la parte posterior del frontis las obras de derribo y reconstrucción del caserío Aldapakua y que próximamente contará en su entorno con más proyectos, como

la construcción del citado paso y urbanización de su zona trasera.

Precisamente en esta zona trasera se pretende conseguir la urbanización del espacio que queda bajo Aldapakua, que albergará una escalinata, una rampa y una zona de estancia, precedentes a la zona de paso que se abrirá en el muro de la plaza, justo debajo de la placa de Luis Mari Izagirre.

Esta conexión entre la plaza, la zona de la fuente de Santiago

LA CIFRA

REHABILITACIÓN

Las obras del frontón supondrán un desembolso de 23.942 € más IVA y concluirán en agosto.

y la estatua de Don Teodoro se inició el pasado mes de agosto con el derribo del viejo estanco y el posterior derribo del caserío Aldapakua.

El objetivo final de este proyecto es el de unir el parque Marqués de Valdespina con la plaza Cardenal Orbe, por lo que también se hacía imprescindible la mejora de su entorno, en el que se encuentra el frontón.

Gran cambio

Hay que tener en cuenta que una vez se derriben los locales del añadido de la iglesia parroquial, en el lugar quedará una zona abierta rodeada de calles peatonales. La urbanización se desarrollará en 240 metros cuadrados.

Se creará una rampa hasta llegar a la cota del frontón de la plaza, aunque también habrá una escalinata de acceso a esta zona.

El paso se realizará a través del muro que actualmente se encuentra junto al frontón, con un acceso de 3 metros de alto y ancho.

Se trata de un proyecto que ya se incluía en el Plan General de Ordenación Urbana del municipio, para la regeneración del centro urbano de Ermua.

De momento, se aborda la reconstrucción del caserío Aldapakua. Cabe destacar que esta será la zona que sufrirá uno de los mayores cambios en los próximos años en Ermua. Además de conseguir un paso directo a la plaza central del municipio, y tras el derribo del anexo de la iglesia, se generará un gran espacio abierto, que permitirá tener una plazoleta más en el municipio.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Sánchez (Julián Etxeberria, 7).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zehar Kalea, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandeta (Ziriako Agirre, 4. Amaña-Eibar).

DEBA

Mañana se rendirá culto a la Virgen de Itziar

Este año no se celebrarán las fiestas de Kopraixak

ANDER SALEGI

DEBA. Estos días Itziar celebraría sus fiestas patronales, las Kopraixak, comenzarían hoy y finalizarían el miércoles. Pero debido a la pandemia provocada por la Covid-19, este año no hay Kopraixak.

A pesar de que no haya ningún acto programado se llevarán a cabo dos citas religiosas, una de ellas, la de mañana muy emotiva. Hoy, la víspera de la coronación de la Virgen de Itziar, se llevará a cabo una misa a las 20.00 horas y después el coro de la parroquia de Itziar cantará La Salve.

Mañana es un día especial para los vecinos de Itziar. Hace 68 años, el domingo 3 de agosto de 1952 Don Jaime Font i Andreu, primer obispo de la diócesis de San Sebastián junto con Eginu y Treku, destinado en la parroquia de Itziar y Lastur y obispo de Santander, ambos se encargaron de la coronación de la virgen de Itziar y desde entonces cada primer domingo de agosto se le rinde culto y devoción a la Virgen de Itziar.

La misa de mañana será oficiada por el párroco debarra Patxi Aizpitarte en la iglesia de Itziar a partir de las 11.30 horas. Por motivos de seguridad el aforo de la iglesia estará limitado al número de personas que puedan sentarse en los bancos que están marcados, de esta manera se quiere evitar aglomeraciones y que la gente no se coloque de pie en la parte trasera. Este año tampoco se sacará a la virgen de Itziar para que los feligreses pa-



La Virgen de Itziar mañana también volverá a lucir su corona. A. SALEGI

sen por debajo como marca la tradición. Otra de las cosas que tampoco habrá será el servicio de autobús que suelen poner para que la gente asista a la misa.

Desde la Entidad Local de Itziar han recordado lo siguiente: «este año no se van a celebrar ni Kopraixak ni fiestas de verano. Queremos pedir a toda la ciudadanía debarra y de alrededores que no acudan a Itziar con intención de celebrar las fiestas,

ya que no se van a celebrar. Debido a la crisis sanitaria que estamos viviendo, es hora de cuidarnos mutuamente. Para evitar la propagación del virus, hay que evitar las aglomeraciones. Debemos trabajar de forma conjunta para que la situación en 2021 sea diferente y entonces poder celebrar las fiestas de los pueblos como de costumbre. Cuídate para proteger a las personas de tu entorno».

drio ha disminuido un 7% y los voluminosos un 25%.

La Mancomunidad también, ha realizado una valoración de los hábitos de reciclaje de la comarca en estos primeros seis meses y ha subrayado que «es importante recordar que la gestión de los residuos de Debarbarrena también se ha visto alterada por la pandemia del Covid 19 y el estado de alarma». Durante los meses más estrictos del confinamiento se vio un aumento de la cantidad de residuos orgánicos recogidos selectivamente, así como de envases y plásticos, y el vidrio bajó a causa del cierre de los establecimientos hosteleros, y los residuos voluminosos también disminuyeron porque el servicio estuvo detenido hasta el 18 de mayo.

ciones recogidas, el rechazo o fracción no reciclable del contenedor gris ha disminuido 200 toneladas, un 3%, respecto a 2019, dato éste muy positivo, pues el contenedor de rechazo debiera ser siempre el que menos cantidad recogiese.

En cuanto a la fracción orgánica recogida en el contenedor marrón, ha aumentado en 55 toneladas, lo que supone un aumento del 2%. Por último, los envases y la madera han aumentado en un 10%, mientras que el vi-

MENDARO

Mejoran los hábitos de reciclaje en el Bajo Deba

AMAGOIA ZABALA

MENDARO. El informe que la Mancomunidad de Debarbarrena ha publicado esta misma semana los datos referidos a los residuos recogidos en el primer semestre de este 2020, donde se recalca una disminución del 2% de cantidad de residuo recogido, en relación al 2019. Durante los 6 primeros meses del 2020 se han recogido 15.090 toneladas de residuos en la comarca.

En cuanto a las diferentes frac-

ERMUA

Valoración positiva de las 'no fiestas' de Santiagos

El alcalde ha destacado el comportamiento «responsable y ejemplar», de los ciudadanos

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Este año 2020, que sin duda pasaría a la historia marcado por la pandemia, Ermua no ha podido celebrar las fiestas patronales debido a que nuestra localidad se ha convertido en uno de los focos principales de coronavirus en Bizkaia.

En previsión de posibles iluminados que aún así podían romper los protocolos establecidos con la excusa de celebrar las fiestas, el Área de Seguridad Ciudadana ha establecido un dispositivo especial coordinado con la Ertzaintza entre el 24 y el 27 de julio, para asegurar el cumplimiento de las normas sanitarias establecidas y evitar celebraciones masivas que supongan un riesgo sanitario.

La evaluación final de estos cuatro días es que la ciudadanía de Ermua ha tenido «un comportamiento global responsable y ejemplar», tal y como ha

subrayado el alcalde Juan Carlos Abascal. «Vamos en el buen camino para controlar los brotes de coronavirus y que no se produzca transmisión comunitaria».

Así, durante los días festivos, no se han detectado aglomeraciones, celebraciones, botellones ni paellas populares por el día de Zezen. Los informes de la Policía Local remarcan la tranquilidad de las jornadas de Santiagos.

Únicamente han roto la tranquilidad una docena de actas de denuncia por no llevar puesta la mascarilla obligatoria, y tres a establecimientos de hostelería por utilizar más mesas y sillas en la terraza de las que tienen concedidas en la licencia.

Estos días también se han reforzado los turnos de noche para realizar controles de tráfico, donde se han formulado tres actas de denuncia por diversos motivos (estado del neumático, alcohol, estupefacientes). «Debemos seguir apelando a la responsabilidad individual para proteger al colectivo», ha declarado el alcalde, que ha agradecido su buen comportamiento a la ciudadanía ermutarra.

SORALUZE

La banda Erandio no ofrecerá su concierto del 15 de agosto

NEREA ISASTI

SORALUZE. El concierto que la banda de música de Erandio ofrece en Soraluze cada 15 de agosto, que también estaba prevista para este año, finalmente no tendrá lugar, al estar este tipo de eventos expresamente prohibidos según la nueva normativa motivada por el Covid.

De modo que hasta septiembre no habrá actos festivos. En su día se suspendieron las fies-

tas de Ezozia, San Andrés, Santiago y Santa Ana y Andramari. Tampoco se celebrarán ni las de Irure ni las de San Marcial.

El Ayuntamiento, por su parte, tiene intención de organizar varios eventos culturales en septiembre, como ya hiciera en julio.

Pelota

Hoy sábado, los placentinos Aitor Atxotegi y Jon Gallastegi jugarán en las finales del campeonato de pala de Oiartzun.



La banda de Erandio, en una de sus actuaciones en Soraluze. N.I.